

## **PALABRAS DE LA PRESIDENCIA DEL CICI NACIONAL EN LA INSTALACIÓN DEL PRIMER ENCUENTRO INTERNACIONAL DE CONTROL INTERNO**

Por FELIPE VEGA GONZALEZ  
Presidente CICI Nacional  
Pereira, 26 de agosto de 2011

No cabe duda de la enorme importancia de la trayectoria que ha tenido la construcción del Sistema Nacional de Control Interno en el país, desde la Constitución de 1991 y la vigencia de la ley 87 de 1993 en la que se proyectó su desarrollo.

Evolución que ha estado caracterizada a lo largo de éstos veinte años por trascendentales hitos que han marcado derroteros y desarrollos sustanciales en la participación y protagonismo de los distintos actores hacia el fortalecimiento del sistema y la cultura del control en nuestra sociedad, dejando en evidencia que los recursos de toda índole que se manejan desde la administración pública en sus muy diversas manifestaciones y sectores, exigen el compromiso, veeduría y evaluación sobre el buen, eficiente y efectivo manejo de aquellos, en la perspectiva que se inviertan y manejen efectivamente al servicio del desarrollo.

Un significativo punto se marcó, cuando en 1999 se creó el Comité Interinstitucional de Control Interno CICI, como parte fundamental del Sistema Nacional de Control Interno y como instancia operativa del Consejo Asesor del Gobierno Nacional en materia de Control Interno. Es una larga década en la que hemos presenciado y participado en el surgimiento y desarrollo del Modelo Estándar de Control Interno, desde el 2005, la paulatina convergencia y sinergia entre los sistemas de control interno y de calidad hacia el alumbramiento y marcha de lo que en la más reciente etapa identificamos como los sistemas integrados de gestión.

Todo esto en una dinámica de perfeccionamiento y consolidación del papel trascendental de la evaluación independiente en las organizaciones públicas, en la perspectiva de un mayor valor agregado a la función de auditoría y de búsqueda de mejoramiento en las instituciones públicas hacia el cumplimiento de su misión esencial y por tanto hacia el mayor y mejor cuidado de los valiosos recursos que la sociedad nos encomienda en los distintos sectores.

Pocas coyunturas tan decisivas, como la actual, en ésta dinámica que describimos, dentro de la evolución y perfeccionamiento del sistema de control interno en el país. A la convergencia de los diversos sistemas de gestión, la creciente relevancia de la administración de los riesgos y de los sistemas de información en las entidades públicas, se agrega la imperiosa respuesta inaplazable al clamor que se manifiesta en una sociedad lamentablemente permeada por las múltiples formas de la corrupción.

Desde las más descaradas que se vienen identificando como los carteles y carruseles de la contratación, que funde administración pública con política, hasta las mucho más sutiles del despilfarro, descuido e indolencia en el manejo de los diversos recursos públicos, materiales, económicos y humanos, que se da en todas las escalas del funcionamiento del sector público.

Es dentro de éste marco de antecedentes y de importancia de procesos en el que se resalta el papel del control interno, que el CICI ha organizado la presente convocatoria de formación y deliberación hacia el fortalecimiento estratégico de una cultura del control, con un foco principal en la puesta en marcha de la Ley 1474 de 2011, Estatuto Anticorrupción.

El CICI Nacional, que involucra a la Dirección de Políticas de Control Interno de la Función Pública, tiene la gran representatividad de incorporar, con la elección de su Junta Directiva, a los Jefes de las Oficinas de Control Interno de todas las entidades públicas del país, delegados de los Comités Interinstitucionales de las Entidades Territoriales y sectoriales.

La Junta electa el 10 de Junio en la Asamblea General del CICI, reúne como convocante de éste Primer Encuentro Internacional de Control Interno, "Hacia una cultura del Control" a los Jefes de Control Interno de muy diversas entidades y sectores de toda la administración pública nacional:

Luis Gabriel Santos Pérez, de la Dirección Nacional de Estupefacientes, Eneyda Elena Vellojín Díaz de la Corporación Autónoma de Antioquia, Guillermo Alba Cárdenas de Colciencias, Nubia Castellar Serrano de Telecaribe, Leonardo Gómez Castaño del Departamento Administrativo del Espacio Público, Martha Ruby Cuellar Calderón del Ministerio de Relaciones Exteriores, Maria Eugenia Patiño Jurado de la Veeduría Distrital, Hector Sánchez García de la Gobernación del Tolima, Iván Darío Ortega Rojas de la Gobernación de Antioquia, Luz Stella Higuera Fandiño y quién les habla de la Universidad Tecnológica de Pereira.

Los distintos y fundamentales componentes de nuestra misión nos impulsan a grandes retos: consolidación e intercambio de experiencias de control interno hacia el mejoramiento del sistema, la asesoría y el apoyo a los Jefes de Control Interno y la puesta en práctica de las políticas del sistema nacional de control interno, la divulgación y ejecución de las políticas, planes y programas establecidos por el Consejo Asesor del Gobierno en materia de control interno y del cual los integrantes de nuestra junta hacen parte y claro está, la canalización de las necesidades de capacitación y asesoría en materia de Control Interno.

Sobre la base de ésta misión, que nos comprometen a todos sin distingo y sobre los cuales ésta Junta pretende que dentro de la dinámica de evolución y fortalecimiento

del sistema nacional de control interno, proyectemos una rica interacción, con todos los rincones del país.

Esta convocatoria de estudio y reflexión sobre los imperativos de la hora para la proyección de nuestras responsabilidades, ha sido posible gracias a la valiosa alianza con los patrocinadores de éste importante Encuentro, Advisory y Consulting y el apoyo de diversas entidades territoriales y sectoriales que de una u otra forma han posibilitado el escenario, y la organización académica y logística de ésta Jornada.

La presencia de más de seiscientos funcionarios de todo el país, con libre inscripción en nuestra jornada y a los que desde el CICI llamamos a considerar éste significativo Encuentro como un importante paso de acercamiento y fortalecimiento en la proyección de una creciente red de control interno, para la que estaremos anunciando diversos procesos de capacitación y asesoría por los distintos canales que nos tienen aquí reunidos.

Continuidad y fortalecimiento de una gestión corporativa que deberemos materializar en la efectiva aplicación y desarrollo de lo que constituye, en esencia, la siembra de una auténtica cultura del autocontrol en el buen manejo de los recursos públicos.